

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE
DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10
céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

10
céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

Pueblo muerto

Tanto los pueblos como los individuos que carecen de aspiraciones se pueden conceptuar como cosas inertes ó seres muertos.

Descartamos la idealidad, para evitar todo tufillo de mal entendido romanticismo y nos concretamos para hacer esa afirmación á la aspiración conducente á toda necesidad imprescindible para el sostenimiento y engrandecimiento de la vida.

Per esto el peor sintoma para su vida que puede presentar un pueblo, es el de la falta de aspiraciones, porque ella es la negación absoluta del espíritu de lucha, base de la vida jocunda y triunfadora.

Este es el caso que en la actualidad se está dando por todos en Alicante. Los alicantinos carecemos, colectivamente, de toda aspiración utilitaria é individualmente no poseemos tampoco ningún deseo altruista en pro de nuestra ciudad.

Molestará á muchos esta sinceridad nuestra, pero la realidad actual imponiéndose á todos de manera casi trágica nos obliga á ese lenguaje tan disconforme con el tejido de mentiras y piadosas y que en forma de cañamazo hemos empezado á bordar sobre él un léxico local, extraño á la verdad, con el estúpido afán de engañarnos mutuamente.

Y como nosotros no queremos dar ni una sola puntada en ese bordado—misión más propia de mujeres que de hombres—aún á trueque de que se nos tache de malos patriotas—eterna muletila de los que carecen de virilidad—vamos á ofrendar á nuestra querida ciudad un puñado de verdades en demostración de que aun quedan en Alicante hombres que saben llamar las cosas por sus nombres y no tienen miedo en decirlas.

Aquí hay hambre y por cobardía no queremos confesarlo, prefiriendo á esto y á buscarle un eficaz remedio, el peccer cobardemente, por carecer de valor para luchar é imponer una solución.

Y de esta cobardía se halla poseída todas las colectividades oficiales de Alicante y todos sus organismos representativos, que como un fatalismo inevitable admiten la angustiosa situación porque atravesamos, esperando de la acción del tiempo su resolución.

Y el pueblo, el buen pueblo tan fiel y activo cuando de resolver pleitos familiares se trata, encogándose de hombres ante la pasividad de sus directores, espera estoicamente su martirio como... un mel menor

Per esto ni se manifiesta en ningún

sentido, ni débilmente siquiera pide nada.

El pedir implica una resolución y ésta se halla engendrada por una aspiración. Y como se carece de ésta, el pueblo de Alicante se halla imposibilitado de pedir.

Si acaso y hostigados por el hambre nos dedicaremos á mendigar, misión esencial de los pobres de espíritu.

Ya hemos empezado á hacerlo enviando comisiones á Madrid, que después de extender humildemente las manos por los Ministerios durante varios días regresaron á Alicante con ellas vacías y el alma repleta de buenas esperanzas, concedidas con la estereotipada frase con que solemos despedir de nuestras puertas á los mendigos cuando no queremos ó no podemos socorrerles: «Usted perdone hermano que no tenemos nada».

Y como con esto no se evita el hambre, Alicante mientras no se convenza que el procedimiento á seguir es otro bien distinto, seguirá padeciéndola.

Postal diaria

Aunque parezca mentira, la guerra tiene sus apasionados. Es necesaria, dicen. No lo dudo. Todo lo que existe nos parece, por la sola razón de existir, que es necesario. No debieramos molestarnos entonces por combatir las epidemias, las enfermedades, el crimen; ninguna miseria de la Humanidad. Todas llevan tanto tiempo de existir como la guerra.

La guerra despierta y fortalece virtudes sin las cuales la Humanidad caería en el embrutecimiento, aseguran sus admiradores.

¿Virtudes? Sí, las que faltan en tiempo de paz y se improvisan en tiempo de guerra... ¡Admirables virtudes! El odio y la desconfianza para el extraño, aunque no sea el enemigo beligerante; el despojo de los que hicieron honor á nuestro crédito; el engaño y la traición, auxiliares necesarios de la fuerza; el heroísmo de entre la espada y la pared, que es fácil heroísmo y... eso sí, la compasión por las víctimas... ¡La compasión! Virtud de segunda clase, que la Humanidad prodiga á todos los humillados por el dolor ó por la desgracia.

¡Si en tiempos de paz se prodigara lo mismo la virtud de no envidiar á los fuertes ni á los dichosos, de respetar al inteligente y al afortunado!

Yo, por mi parte, cuando veo á un hombre acudir solícito á una desgracia, poner cuanto esté de su parte por remediarla, compartir las tristezas del afligido, no estoy todavía muy seguro de que aquel hombre sea bueno. Pero si veo que alguno se disgusta de ver á otros dichosos, que cualquier alegría, risa ó juego de niños,

expansión popular, aplauso al artista, le molesta y le desazona, entonces, sin duda alguna, pienso y afirmo: «Este hombre no puede ser bueno.»

JACINTO BENAVENTE.

CHIRIGOTAS

Se nos dice que no insistamos sobre el arreglo y afirmado del pavimento de nuestras calles, porque el Ayuntamiento no tiene adoquines suficientes para ello.

¡Y nosotros que creíamos que los poseía en cantidad más que sobrada para adoquinar todo Alicante!

En Berlin se ha verificado la anunciada «semana de la lana.»

Consistía la fiesta en que todos los esos días para los soldados alemanes.

Los donativos no han respondido á lo que se esperaba.

Los organizadores están muy disgustados.

Está visto, la «semana» no dió buenos resultados.

Estos, han ido por «lana» y han salido tranquilizados.

El hambre avanza por toda la provincia y las autoridades tan contentas de la eficacia de sus previsoras medidas.

Para el año 1920 se reupeará de nuevo la comisión que ha de gestionar la construcción del ferrocarril de Alicante Alcoy, y la inauguración de la línea tendrá efecto en el siglo XXI.

Per lo malo es que para esa fecha no exista por aquí, ni hambre, ni comisiones.

Porque por el sendero que vamos, ¡cualquiera resiste la caminata!

El fuerte viento reinante de hoy ha puesto de manifiesto el abandono que tienen nuestros ediles las calles de la capital.

El tránsito por las calles se ha hecho imposible por las grandes nubes de polvo que ha levantado el viento.

De todas las bocas han salido censuras para los del fagín.

Y eso que tenemos en el Ayuntamiento concejales tan previsores y listos como Langucha.

DON PROCOPIO

Para mañana:

Amor es vida

por José Dorado

¡Obreros!

La Bastilla asaltaron tus abuelos los derechos del hombre proclamando poco después un rey miró llorando su corona tirada por los suelos.

Más tarde le cortaron la cabeza maldecida del pueblo que creía que en aquella cabeza maldecía á toda la realeza.

¡Cuánta sangre vertida defendiendo palabras rimbombantes y sonoras! ¡Cuánto mártir de ideas redentoras fué la pasión humana consumiéndose!

¡Vieron los privilegios destruidos, ¡Todos iguales! ¡Sí! ¡Todos iguales! ¡Libertad para todos los mortales! ¡Igualdad para todos los nacidos!

Los derechos del pueblo poderosos ¡Qué juego de palabras más hermosos!

Sobre aquellas ruinas renacieron multitud de tiránicas bastillas las infamias arcaicas que murieron en la tierra sembraron sus semillas.

Y tú, nieto de aquellos generosos que vertieron su sangre por la idea sigues esclavizado en tu tarea víctima de burgueses poderosos.

El instrumento fatal de la vilz de los que te hacen trabajar hambriento aún existe ese estúpido portento que se llama riqueza.

Por burgueses estás esclavizado sólo comes á título precario. ¡Pobre esclavo moderno encadenado con la inicua cadena del salario!

¿Cuándo podremos ser todos hermanos?

¿Cuándo el cauterio curará la herida? ¿Cuándo feliz prosperará la vida sin ricos ni tiranos?

JUGLOSE.

Ironías...

A la una... á las dos... y á las tres...

Ni á las cuatro tampoco, señores lilas. ¿Qué habian tomado en serio lo de la dimisión de nuestro muy querido don Ramoncito?

¿Cómo se conoce que ustedes no le tratan á fondo.

Mi muy respetable amigo ha querido darles á ustedes un bromazo de los que entran doce en una docena. Verán cómo.

Hace unos cuantos días, me llamó don Ramoncito y me dijo:

—Vamos á ver, queridísimo «Vulcano»: Yo no puedo disfrazarme para darles á mis amigos unas cuantas bro-

mas, pues ni mi cargo, ni mi SERIE DAD, me lo permiten, pero bien quisiera dar una bromita este carnaval, y por mucho que me caliente el caletre, no encuentro la solución.

—¿Qué me cuenta, amigo mío?

—¡Si la cosa es la mar de sencilla! Presenta usted la dimisión de alcalde, y bromazo dado. De seguro que ni el lucero del alba lo creará porque es usted reincidente, pero el caso es dar una broma, pues para algo estamos en carnaval.

—Muy bien pensado, «Vulcano» de mis simpatías; y poco que voy á divertirme al ver á mis enemigos haciendo cábalas para lo porvenir! Pero, ¿y si lo toman en serio y mis protegidos me arman una pelotera de «primo cartello?»

—No pase usted fatigas; ya me en cargaré yo de decirles que es una bromita que les quiere gastar su simpatiquísima gracia. Y además, ¿quién con usted manda? ¿Quién puede oponerse á su soberana voluntad? Presente la dimisión y ya verá usted la pelotera que se mueve en este pueblo de «bogueta» y pan malo. Yo le aseguro que vá á tener más éxito y meter más ruido que un castillo de fuegos artificiales hecho por el popular «Chelín».

Esto, ni más ni menos, es lo que ha ocurrido con la dimisión número «mi lenta».

¡Cualquiera suelta la breva!

Si fuera un cargo de esos que no dan más que disgustos y otras cosas por el estilo, verían mis lectores como á las tres horas de aceptar el cargo

Ocho mil pesetas para mondadientes, usia por arriba, excelencia por abajo, coche, banquetes, saludos á granel, lucirse en los actos públicos y todo lo demás que le cuelga al cargo de alcalde, es lo bastante para que se le tome cariño á las borlas y no soltar la vara á tres tirones.

Y sino, que me hagan á mi alcalde, y les prometo que todos los ejércitos del mundo, no son suficientes para echarme de la poltrona.

Hasta que no estuviera bien harto, se entiende.

VULCANO.

DIALOGOS CORTOS

Parábola

Un hombre armado de lanza pasó corriendo ante Sócrates persiguiendo á otro hombre que huía rápido y veloz.

—¡Deténgalo, deténgalo! -le gritó al sabio.

El maestro de Platón no se movió.

—¿Es usted sordo? ¿No ha podido cerrarle el paso al asesino?

—¿Es un asesino? ¿Y qué entiende usted por asesino? -le preguntó entonces Sócrates.

—Peregrina interrogación -contestó el persiguidor. -Pues asesino es un hombre que mata.

—¿Un carnicero, entonces?

—¡Viejo estúpido! Un hombre que mata á otro hombre.

—¡Ah, sí! Un soldado.

—¡Bastía! Un hombre que mata á otro en tiempo de paz.

—¡Vamos! Un verdugo.

—¡Animall! Un hombre que mata á otro en su propio domicilio.

—¡Comprendido! ¡Un médico!

El otro no quiso oír más y se marchó, pero ya el fugado había desaparecido.

THERES.

La alarma de anoche

Serian sobre eso de las once de la noche de ayer cuando los vigilantes nocturnos de nuestra capital hicieron sonar sus agoteros pitos, sembrando la alarma hasta en los barrios más apartados de la capital.

Unos transeuntes, con paso ligero iban exclamando por la calle de San Vicente:

— ¡Fuego en las Carolinas!

El reporter, que pensaba pasarlo lo más divertidamente posible en una de las sociedades recreativas del simpático barrio de San Antón, tuvo que marchar tras de aquellos desconocidos llegando hasta la calle de Sol y Ortega (Barrio de las Carolinas).

Un grupo de personas, de las que se destacaban los capotes y casco de los guardias del Cuerpo de Seguridad, números 16 y 24, se encontraban frente á la casa núm. 123 de la referida calle, comentando las causas que habían originado la alarma.

Estas se reducían á la quema de 14 gavillas de leña de olmo, que el vecino de la ya citada casa, Bautista Sirvent había colocado en la parte de fuera de su domicilio.

Nunca se ha notado decir con más todo se redujo á humo...

Para los alcohólicos

PREMIOS

1.º A los bebedores de aperitivos: una entrada gratuita para cualquier manicomio, con opción á camisa de fuerza.

2.º Al aficionado al vermut ó á la ginebra: una enfermedad del corazón, una degeneración grasosa del hígado ó una úlcera en el estómago.

3.º A los devotos del ajeno: una crisis epiléptica todos los meses

4.º A todo el que «mata gusano», esto es, al que bebe aguardiente por la mañana temprano: estancia anual en el hospital.

5.º Al que pagas rondas: varios días á la sombra de la cárcel.

6.º Al recalitrante, el verdadero y legítimo «delirium tremens»

Aviso importante. - Todos estos premios se hallan garantizados por la Academia de Medicina y está demostrado que les están reservados á los alcohólicos de pura cepa.

DE ELDA

Continúa la huelga

Al cabo de ocho días, los fabricantes han presentado una lista de precios, que al ser leída en la asamblea de aparadoras causó verdadera indignación, pues por lo que se desprendió de las aparadoras ha sido una guasa la lista por los fabricantes presentada pues hay clases, según justifican ellas, que las han puesto a más bajo precio

que se han pagado hasta la fecha en varias regiones.

Dicha lista ha dado mayor impulso á los huelguistas.

Por las razones expuestas, desechó la lista de los fabricantes.

Hoy se reunirán las comisiones de ambas partes en la Casa Consistorial, para ver si viene el arreglo.

El pueblo está totalmente parado, pues son poquitos los que algo trabajan. El orden no puede ser más completo.

E. SANTA.

Elda 21 Febrero 1915.

Sucesos

Riña y escándalo

Ayer tarde riñeron en el paseo de Méndez Nuñez José Gómez Fernández y José Lloret García.

Ambos fueron detenidos por promover al mismo tiempo un gran escándalo.

NOTICIAS

Anoche y como anunciamos en nuestro número del sábado se celebraron los bailes de Piñata, en todos los centros de recreo de la capital.

Reinó en ellos mucha animación luciendo nuestras bellas paisanas sus mejores galas.

Hasta muy avanzada hora de la madrugada se le ha estado rindiendo culto á Tersipcore.

La distribución de fondos por capitulos de la Diputación provincial para satisfacer sus obligaciones en el próximo mes asciende á 197.772 pesetas.

El domingo 28 del actual, verificará se en el teatro de la Casa del Pueblo el beneficio del director del cuadro artístico, don Rafael Palazón, representándose «El sexo es débil», «Carceleras» y «La cuerda floja».

Dadas las simpatías con que cuenta el beneficiado es de augurar un lleno.

AMA DE CRIA; leche fresca; se ofrece para casa de los padres. - Darán razón en la imprenta de este periódico.

Se halla en Jijona, en donde dará un corto número de representaciones, la compañía de zarzuela de Vicente Aparici.

Desde allí marchará á Murcia para hacer la temporada de cuaresma.

Por el rector de la Universidad literaria de Valencia, ha sido nombrado maestro sustituto de la Escuela Nacional de Crevillente, con 825 pesetas anuales, don Francisco Alonso Romero.

El señor gobernador civil intesa de los alcaldes de la provincia á excepción de los de Villena, Villajoyosa y Elche, remitan á la jefatura administrativa de los servicios militares de Alicante, sita en el Gobierno militar, la contestación al cuestionario sobre los datos referentes á la alimentación de las tropas y ganado del ejército relativos á alojamientos, hornos y combustible, industrias varias y carnización de reses.

SE VENDE una casa en la calle de Santa Lucía, número 17, compuesta de planta baja y un piso, ambos en buen uso y pavimentación nueva.

Darán razón en la misma casa ó en la plaza de la verdura, vendedor de frutas y hortalizas Juan Larosa. 15 4

Por el ministerio de Fomento se ha concedido el crédito necesario para la reparación de la carretera de Silla á Alicante.

ORFEON ALICANTE

Ayer domingo tuvo lugar en la Sociedad «Orfeón Alicante» la elección de la nueva Junta Directiva, en la que resultaron elegidos los señores siguientes:

Presidentes honorarios: Dr. D. Antonio Rico Cabot; Dr. D. Enrique Diego Madrazo; D. Salvador Selles Gosalbez.

Presidente efectivo: D. Julio Sellés Chaques.

Vicepresidente: D. Federico Soto Mollá.

Secretario Contador: D. Francisco Sellés Chaques.

Tesorero: Dr. D. Joaquín Candela Ardit.

Director honorario: D. Vicente Poveda Viiialonga.

Director efectivo: D. Luis Torregrosa.

Esta mañana ha fondeado en el artemuerto procedente de Valencia, el vapor «Valbanera» de la compañía Pínillos.

El juez instructor de la Audiencia de Marina de Torrevieja, cita á cuantas personas puedan aportar algún dato en la causa que se instruye con motivo de haber perecido ahogado el vecino de Torremendo (Oribuella) Miguel Martínez Pérez, con el fin de que presten declaración.

En virtud de una denuncia presentada en la inspección provincial de Sanidad por el padre de una de las alumnas que asisten á la escuela pública de niñas de la calle de Juan Herrera, número 33, en la que manifiesta que dicho local carece del correspondiente retrete, y que por lo mismo tienen que salir las niñas á la calle á evacuar sus necesidades, el inspector provincial señor Gadea ha trasladado dicha denuncia al inspector de primera enseñanza, para que inmediatamente proceda á subsanar ese defecto.

También se dice que en dicho local se carece de depósitos de agua, por cuyo motivo las alumnas tienen necesidad de ir á sus casas cuando se les ofrece tener que beber.

Esta noche hará su debut en el Salón Novedades la simpática y bellísima «Petite-Nelly».

Es de esperar un colosal éxito, dado los triunfos alcanzados en su «tournee» por el nuevo continente.

Advertimos á los suscriptores de Monóvar ó á los que deseen suscribirse á nuestro periódico, que se dirijan á nuestro corresponsal, José Berenguer, que habita en la calle de Comercio número 6

AVISOS

LOS TONELEROS

En reunión general celebrada el 4 del corriente se tomó el acuerdo de prorrogar la amnistía por todo el mes de Febrero lo que hacemos público para que llegue a conocimiento de todos los interesados en esta amnistía.

Compañeros, no creáis llegado el momento de acudir á engrandecer á la que tanto nos ha enseñado en beneficio de nuestros propios intereses.

No estáis hartos aún, que los negros ó capataces haciéndoos burla en presencia de muchos os diga, ir á la Sociedad que os de trabajo ahora. ¿No es esto una burla sangrienta? ¿De qué os ha valido rebajar precios? De traicionar algunos á todos vuestros hermanos de infortunio cuando en los momentos presentes tenan que recordar el beneficio que les hicisteis.

Compañeros, acudid y daros de alta en la que es maestra, que ensaña y defiende á los que tornan bajo su bandera roja.

Compañeros, un «velo por encima de todo lo que pasó» ya habéis visto los perjuicios que nos hemos irrogado todos por un mal entender de cosas insignificantes.

Suscripción popular

para costear los gastos que origine el colegio en el Colegio de Abogados de Alicante, a don Eduardo Barriobero y Ferran, ilustre jurisconsulto del Colegio de Madrid

Ptas. Cts

Total. 78 95

Queda abierta la suscripción en la redacción y administración de ALICANTE OBRERO San Ildefonso, 8.

Ha sido autorizado D. Ricardo Morales Fernández, para trasladar desde la heredad denominada villa «Esperanza» del término de San Juan al panteón de familia que poseen en el cementerio de esta capital, el cadáver de su señor padre D. Francisco de P. Morales Julia.

Ayer tarde á las cinco y media en el Centro evangélico, situado en la escuela Modelo, tuvo lugar la primera conferencia pública cuaresmal sobre Jesús y la Samaritana.

Salvajes

El jefe de la Compañía del ferrocarril de La Marina, ha denunciado al Juzgado de Instrucción de Callosa de Ensarriá, que entre Altea y Benidorm, en el kilómetro 17, término municipal de Alfaz del Pi, el encargado de reconocimiento y limpieza de la vía, encontró una enorme piedra encima de los rieles de la misma que se hallaba sujeta por otras pequeñas, y en forma tal, que daba á entender la intención aviesa de causar un descarrilamiento.

El empleado las retiró evitando, así el inminente peligro en que se hubiese visto el tren ascendente número 4 pasar por aquel sitio.

Convocatoria

Pró-presos

Se convoca á todos los compañeros delegados que forman parte de esta comisión, para la reunión que celebrará este Comité el próximo jueves 25 del corriente á las nueve de la noche en el domicilio social de este comité Zorrilla, 2.

Se ruega la puntual asistencia por tener que tratar asuntos relacionados

con el mitin que se tiene que celebrar el próximo domingo.

Vuestros y de la causa. - Por el Comité, el secretario general, Segundo Garcia

Alcance postal

El cadáver de un loco

Huesca.—Comunican del pueblo de Velilla del Cinca, que ayer fué encontrado en la acequia del molino el cadáver del vecino Fermin Urrea, de cuarenta y cuatro años, soltero.

Parece que el desgraciado Fermin, que tenía perturbadas las facultades mentales, desapareció de su domicilio, y víctima de manía persecutoria, se debió arrojar á la acequia.

Amsterdam.—Según viajeros llegados de Berlín, los vecinos de dicha capital se muestran muy inquietos á causa de la actividad que demuestran los aviadores aliados.

Temen que éstos, operando en gran número, destruyan las fábricas Krup y los aerodromos donde están los zepe-lines.

Pregúntanse en Alemania por qué no se ataca nuevamente á Inglaterra con aeronaves.

Temporal

Barcelona.—Desde primera hora de la madrugada reina un fuerte vendaval, con ráfagas ciclónicas.

Los desperfectos causados por la furia del viento son muchos.

En las calles, durante la mañana, se ha hecho difícilísimo el tránsito, pues el viento arrancaba toldos y persianas.

En algunas calles del ensanche, el viento ha derribado algunos cercados.

El mar está alborotadísimo, saltan

do las olas, por encima de las escollos del puerto, al interior de éste

En el antepuerto los buques han tenido que reforzar las amarras, no habiendo saído ni entrado buque alguno.

El huracán se deja sentir en los sitios más abrigados del puerto.

En la playa las olas se estrellan con furia, llegando hasta las casas del barrio marítimo de la Barceloneta.

En casa Antúnez las olas inpiden el desagüe de las cloacas.

A las dos de la tarde sigue el huracán causando grandes averías.

Temporal de viento

Valencia.—De toda la provincia se reciben noticias desconsoladoras de los daños ocasionados por el huracán que ha reinado durante diez y siete horas.

Dicen que se ha perdido el 90 por 100 de la cosecha de naranja.

Algunas poblaciones han sufrido grandes daños, entre ellos Algemesi, donde derribó el viento las chimeneas de siete fábricas.

Más temporales

Ferrol.—Se van conociendo detalles de los efectos del furioso huracán de ayer.

Las embarcaciones destinadas al servicio de los nuevos acorazados, que estaban varadas en el muelle del Astillero, fueron arastradas por el temporal, pudiendo ser recogidas.

Sufrieron grandes desperfectos los edificios en que están instaladas las escuelas nacionales.

También se teme por la suerte que haya corrido un trincado que salió del puerto con rumbo al de Betanzos media hora antes de desencadenarse el ciclón.

Obreros: Leed y propagad ALICANTE OBRERO.

mientras la contemplaba,—y tu misma me pedirás que te salve; conozco á tus padres y á los tuyos, y cuando estés en sus manos no saldrás de ellas; si yo mismo no te ayudo; y para que tu tengas fe en mi necesito á tu hija, la que desaparecerá cuando no me sea ya necesaria.

Y se retiró en silencio como había entrado.

La joven continuaba durmiendo.

Cuando se despertó volvieron todas sus desesperaciones y ya estaba para llamar otra vez al timbre, cuando el mismo tiempo Oscar entró en compañía de Vachetto.

Giorgina sofocó un grito de alegría; sus esperanzas no se habían defraudado; el anciano traperero había encontrado el medio de llegar hasta ella; quizás le traía noticias de su hija.

Giorgina le miró ansiosa y la mirada del viejo le dijo:

—Sea usted prudente.

Así que permaneció indiferente.

—Perdone usted, señora—dijo Oscar,—si me permito traer á su habitación este señor, pero es necesario para usted, para mí y para todos.

—No le comprendo—dijo Giorgina;—¿qué me importa de ese hombre que no conozco?

hasta que venga su padre, Usted tiene necesidad de reposo.

Y salió de la habitación sin que Giorgina dijese una palabra.

Apenas hubo desaparecido, la joven lloró amargamente.

¿Era posible tal situación? ¿Nadie tendría piedad de ella?

La idea de volverse á encontrar con su padre y su hermano, conociendo el odio atroz que sentían hacia Guido, la llenaba de temor.

No obstante, en medio de su desesperación, sentía una inmensa alegría, pensando que su hija no estaba en manos de Oscar.

Una voz interna le decía que Vachetto, conociendo á Oscar, buscaría el medio de salvar á ella también de aquel miserable,

Cuando Francesca, fingiendo bondad, le trajo la comida, la faz de Giorgina había mudado de expresión; estaba tranquila, parecía de marmol.

Comió sin contestar á ninguna de las observaciones de Francesca, y solamente al terminar le preguntó si era de día ó de noche.

—No estoy autorizada á decirselo—contestó la pífida para castigarla de su mutismo.

Y se fué.

NUEVA SOMBRERERIA
J. Acovedo
 Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. — Última novedades en sombreros.
 PRECIO FIJO
 Altamira 12, (antes Princess)
Consuelo Pascual
 Profesora en partos
 Academia preparatoria para profesoras en partos y practicas en el siglo menor.
 Esta Academia cuenta con profesoras y profesoras para el examen de curso.
 Material completo para la enseñanza y preparación.
 PRECIOS MODICOS
 Zaragoza núm. 6, principal

Importante
 se pone en conocimiento de todos los comerciantes que en la calle de Trafalga núm. 4, se compran toda clase de carnes viejas, y se confeccionan toda clase de envases.

¿Quereis comprar jamones, alchichón y lomo de la acreditada marca de Vich? Visited el establecimiento de **Sebastián López Colemina**
 Hay conservas de todas clases y en especial las de pescado. Mantecas refinadas. También tiene riquísimos quesos.
 Constitución, 6.--ELDA

Tipografía Obrera
 ALICANTE OBRERO
 San Ildefonso, 8
 ALICANTE

Impresos para sociedades. Volantes. Cartas. Convocatorias. Reglamentos. Libros de cotización, etc. Oficios. Folletos.

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE
 DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

	Pesetas
En Alicante, un mes	0'50
Fuera de la capital: trimestre	1'75
Extranjero: semestre	6
--- Números sueltos ---	
Del día	0'5
Atrasados	0'25

ANUNCIOS

Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera 7'50.

COMUNICADOS

De 2 á 100 pesetas líneas á juicio del Director.

PAGOS ANTICIPADOS

Trabajadores! No fumar papel BAMBÚ

Diversiones públicas

Salón Moderno. — Sección permanente todas las noches. Grandes creaciones cinematográficas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.
 Salón Novedades. — Todas las noches grandes sesiones de cinematografía. — Preferencia, 15 céntimos.
 Club Sport. — Secciones de cine, fútbol y variadas todas las noches. — Preferencia, 30 céntimos. Entrada general, 15.
 Teatro Nuevo. — Sección permanente de cinematografía. Todas las noches sesiones de películas nuevas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

TRAFALGA. — El establecimiento de bebidas del Teatro «La Malaguera» se ha trasladado á la calle de la Independencia número 13 en el que se servirán aperitivos de todas clases café y cerveza toda con esmerado servicio á 5 y 10 céntimos y los domingos y días festivos patatas y mirchiron.

Clases de enseñanza preparatoria del bachillerato y carrera del magisterio, dirigidas por el Sr. D. Juan de Dios. Para informes en esta rectoría.

Tipografía Obrera
 Calle San Ildefonso, núm. 8
 Alicante

Giorgina apretó los puños.

— Es digna de su amo — murmuró; — no me dará ciertamente los medios de salir de aquí. ¡Ah no podían buscar más refinamientos para torturarme; ¡hasta los vestidos me quitan para que no pueda moverme! Si me escapara envuelta en las sábanas, me encerrarían diciendo que es taba loca, y yo quiero conservar mi razón.

Se puso á rezar, y despues de largo rato, algo confortada, se durmió plácidamente con un sueño profundo, que debía reponer sus fuerzas.

Durante su sueño Oscar entró silenciosamente á contemplarla.

Giorgina parecia una visión fantástica, pálida, con sus largos cabellos, sueltos sobre la almohada, los brazos desnudos y las manos cruzadas.

Oscar aspiró el aliento de la joven.

Si él hubiese querido, la soberbia criatura que le desafiaba le hubiera pertenecido; nadie hubiera podido defenderla.

Pero Oscar no la quería por fuerza, no; ya no era el joven voluntarioso que no sabia moderar sus bajos instintos: ahora tenía otras miras; no le bastaba solo el amor de una criatura; necesitaba, quería dominar sobre todo el pueblo; la sed de la ambición le dominaba, uniéndose al deseo de los deleites; soñaba conquistas locas que enalte-

cieran su nombre, comprendia que la virtud se impone, y quería ostentar su puritanismo que al mundo parecia sincero, pero que á menudo le ponía en lucha con los sentidos; y para acallarlos se desahogaba haciendo padecer cruelmente á quien le hubiera despreciado.

El comprendía que casándose con Giorgina su poder se extendía, sin contar que se vengaba de Guido, á quien envidiaba, aunque pobre y deshonrado, pero no podía conseguir á la madre sin tener en rehenes á la hija.

Era la pequeña la que hacia falta.

En su delirio olvidó la otra por la que hacia tiempo deliraba, habiendo jurado conseguirla: una joven pura y bella, prometida á un amigo suyo; el que Guido quería que suprimiera.

Pero entonces Oscar no conocía á Giorgina, mas necesaria para él por el propósito que abrigaba.

El matrimonio puramente eclesiástico de la condesita Givia, no tenía para Oscar ningun valor.

Los fugitivos habian sorprendido la buena fe de un viejo cura de un pueblo que los bendijo.

La hija estaba reconocida pero no legitimada, y tal lazo no era admisible para la sociedad, tanto más cuando se probaba que la joven habia sido víctima de un su gestionador.

— Si, tu tendrás que pertenecerme — pensaba Oscar